

Bamako, Mali  
18 octobre, 1993

AMB

**Programme Economique de l'ACCT ( Agence de Coopération Culturelle et Technique), le sommet de la Francophonie s'est ouvert Samedi dernier à Port-Louis (Ile Maurice). Le Président s'y est rendu Jeudi dernier dans le Boeing 737 spécial de M. Mahamane Ousmane du Niger.**

**Ce cinquième sommet qui réunit 47 chefs d'Etat et de gouvernement des pays en commun la langue Française. Le sommet de la Francophonie est différent du sommet Franco-Africain qui se réunit tous les ans. C'est au cours d'un de ces sommets Franco-Africains en 1990 à la Baule que François MITTERAND a lancé la fameuse démocratisation en Afrique qui sera liée à l'aide. Ce qui provoqua le courroux de certains chefs d'Etat dont Moussa TRAORE.**

Ce sommet de l'Ile Maurice est l'occasion pour l'ACCT de défendre sa première programmation économique. Bien qu'encore à l'état de brouillon, la programmation économique de l'ACCT devait s'attaquer à cinq domaines de taille : l'Agriculture, l'Environnement, les ressources Humaines, le développement technologique ainsi que les politiques de développement de l'économie.

Bien sûr, l'agriculture en Afrique Sud-Saharienne, plus de 100 millions de personnes ne consomment chaque jour que 20% de la ration de calorie recommandée. En Octobre, les mesures proposées viseront donc à subvenir aux besoins d'une population sans cesse grandissante, et souvent victime d'insécurité alimentaire. Rappelons que l'Agriculture, source importante de création d'emplois, constitue un des

pilliers économiques de l'espace Francophone.

L'A.C.C.T prévoit également d'adopter des mesures qui préservent les systèmes écologiques ruraux et urbains. La programmation devait suggérer des modèles de développement pour éviter la dégradation des sols, le déboisement effréné et la pollution des eaux. Dans le domaine des ressources humaines, l'A.C.C.T désire investir dans les talents des populations francophones en voie de développement : accroissement du nombre de séances de formation économique, éducation, investissements dans les compétences pertinentes de tous genres. Ces mesures fondent l'espoir d'une dynamique de développement durable.

La place de choix accordée au progrès Scientifique et Technologique se voudrait

aussi garante d'une meilleure utilisation des matières premières, de l'Energie et des ressources en général. En agriculture par exemple, la programmation devait mettre l'accent sur le besoin de diversifier le matériel agricole en Afrique et de mieux maîtriser la diffusion de l'eau.

En élevage, le domaine des pêches demande aussi d'être modernisé. En réponse à la crise que traversent les pays du Sud, le sommet concentrera enfin ses efforts à l'étude de la gestion macro-économique. Les questions de dettes, du rôle de l'Etat dans le domaine économique, de cadre juridique et d'intégration économique régionale s'ajouteront probablement à l'ordre du jour.

La programmation visera aussi à promouvoir la création et le partenariat d'entreprises de toutes tailles, ainsi que

l'épargne.  
La coopération Sud-Sud :

Ces cinq grands thèmes de développement ainsi proposés soulignent l'importance capitale de la promotion d'une plus grande Coopération Sud-Sud. Selon la présidente du conseil permanent de la Francophonie et Ambassadeur de Maurice à Paris, le Sud a un rôle à jouer dans l'analyse et la résolution de grands problèmes internationaux, notamment en matière d'énergie, sans toute fois remettre en cause le partenariat entre les entreprises du Nord et du Sud, toujours essentiel à la bonne santé économique francophone.

A travers cette programmation 1993, l'A.C.C.T semble donc bien engagée dans la poursuite de ses objectifs, demeurés inébranlables depuis bientôt 25 ans : promouvoir et affirmer l'échange au sein de la francophonie.

Maintenant les grands discours ne suffisent plus ! Il faut le concret et faisons le concret.

**TOURE Guidado Boubacar**  
Ecrivain/ U.E.M/ Bamako



189.